

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 09 minutos, y se pone á las 7 horas y 00 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Clara, vírgen, en Asís en la Umbria.

El martirio de san Euplio, diácono, en Catania en Sicilia.

Los santos mártires Macario y Juliano, en Siria.

Los santos mártires el conde Aniceto y Fotino su hermano, con otros muchos, en Nicomedia, en tiempo del emperador Diocleciano.

Los santos mártires Porcario, abad del monasterio de Lerins, con otros quinientos monjes, los cuales defendiendo la fe católica fueron asesinados por los bárbaros.

La muerte gloriosa de san Eusebio, obispo y confesor, en Milan.

San Erculano, obispo, en Brescia.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Clara continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, en seguida misa matinal, á las nueve y media horas y la misa mayor con música y sermón que dirá D. Miguel Porcel. Por la tarde oracion, Trisagio con música y la reserva.

En las Capuchinas se celebrará la festividad de Santa Clara; á las diez misa cantada con música y sermón por D. Rafael Tous. Por la tarde á las seis y media oracion y Trisagio con música.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

CORREO DE AYER.

Madrid 7 de Agosto.

La ida del señor Camacho á la Granja y las noticias que de allí se reciben acerca del cariño y *touchant* recibimiento que le ha hecho la Corte traen á los ministeriales algo desasosegados. Sábese que la Corte ofreció hospedaje al señor Camacho en la casa de Canónigos, lo cual no aceptó yéndose á la fonda; sábese que el señor Alonso Martínez está con él á partir un piñon y que han cabildado mucho; sábese que la Regente ha conferenciado con el señor Camacho más de dos horas y que le ha regalado su retrato, y sábese que D. Juan Francisco ha ido á la Granja muy airado. Con todos estos cabos se ha tejido la cuerda que causa bastante malestar á la garganta del gobierno.

Hoy regresa don Juan de la Granja, y se cree que no saldrá para Biarritz tan pronto como se creía. Con este motivo ayer circularon rumores que no considero desprovistos de fundamento. Díjose que resaltando cada vez más lo quebrantado que ha quedado el señor Sagasta de resultados de la crisis, se prepara quizás para antes del otoño una gran sorpresa, la de un ministerio Martínez Cármas Camacho. Creo que este ha de ser el desenlace ó fin natural de la crisis, aún no resuelta, pero lo estimo prematuro para tan corto plazo, á menos que una intentona republicana de género más ó menos cursi anticipe esa solución.

Por lo demas el señor Puigcerver no se dedica, que yo sepa, á más que á recaudar. Ha pedido el expediente de las dehesas boyales y el de los arroses para hacer su estudio; pero en los trabajos del ministerio no se notan tendencias á introducir novedades de esas que hacen presagiar una vida larga, aunque no feliz, para los ministros. Hasta el movimiento dimisionario de los directores de Hacienda se ha paralizado, pues sólo ha presentado su dimision el de lo contencioso, señor García Loma; lo que prueba que el señor Puigcerver no espera añejarse mucho en su poltrona.

El Consejo de ministros no se celebró anoche por no haber todavía el señor Gamazo acabado de formular su dictámen sobre el contrato de la Trasatlántica. Ayer recibió los informes pedidos al ministerio de Marina, y se cree que esta noche podrá celebrarse

Consejo y resolver lo que se ha de hacer. Segun todos los indicios, el gobierno se propone presentar á la Compañía una solución conciliadora; esto es, un término medio de sus pretensiones, con lo cual, y habiendo recelos de que el marques de Campo aspire á encargarse del servicio, y de que una compañía recientemente constituida en Bilbao lo pretenda, parece verosímil que la Trasatlántica ceda algo en sus exigencias y se queden las cosas como estaban. Mas vale así, porque de Cádiz amenazan con una manifestacion monstruo en pró de la compañía, para la cual se han recaudado ya diez mil duros; y con esa cantidad hay bastante para dar al gobierno alguna tremenda jaqueca.

El hecho de haberse negado el Banco á pagar dos billetes falsos de 100 pesetas, recaudados por la empresa de los ferrocarriles del Mediodía, la cual solicita que se los abonen por no haber denunciado oficialmente aquel establecimiento de crédito la falsificación de la serie á que corresponde, amenazó al principio traer alguna consecuencia litigiosa, ó cuando menos, el de la negativa de la empresa á aceptar los pagos en billetes. Parece que la cosa se ha arreglado buenamente; pero con ello no se evitará que el público encuentre dificultades para cambiar los billetes; y como hay escasez de oro por la excesiva exportacion que de él se hace, de temer es que los cambios se pongan por las nubes. Y este sería otro conflicto.

No bien provistas las plazas de la Presidencia del Consejo de Redenciones y de la Direccion de administracion y sanidad militar, anunciáanse cambios en el departamento de Guerra, de alguna importancia. Segun estos anuncios el general Weyler actual director de administracion militar pasará á la capitania general de Valencia, ocupando su plaza el general Azcárraga. El general Riquelme vendrá á ocupar la Direccion general de Artillería y el general Blanco irá de capitán general á Cataluña. Lo extraño es que al general Cassola, actual Director de Artillería y fusionista correcto, no se le reserve puesto alguno en esta contradanza. El caso extraña mucho y sobre él se forman bastantes calendarios.

Parece ser que el gobernador de Valencia ha reunido á la comision que ha de informar sobre los arroses, proveyendo algunos de los cargos vacantes por dimision de los individuos que los tenian. El espíritu dominante en la mayoría de la comision es el de pedir el impuesto transitorio. Y es natural que sea ese. Los valencianos han visto que los castellanos se han salido con la suya sólo por ser tercios y echan por el mismo camino. Está aviado el señor Puigcerver.

Reina un calor sofocante, siendo muchas las personas atacadas de asfixia. Entre ellas figuran cinco *reporters* de periódicos que han caido enfermos por causa de su inclemente oficio. El general Rey, de 72 años de edad, ha muerto casi de repente á consecuencia de un vómito de sangre.—Q.

Paris 5 de Agosto.

Si los republicanos fueran un partido serio y digno, les pesara en el alma la triste figura que está haciendo su protejido y estimado ministro de la Guerra general Boulanger; si éste no gustara tanto de la importancia que le da el cargo que desempeña, hubiérale dimitido para correr á esconderse donde nadie le viera ni se ocupara de su persona despues de las cartas mediadas entre él y M. Limbourg.

Porque se ha armado tal barullo y son tan gráficos los calificativos, que no los resiste persona alguna medianamente delicada.

El otro día dije pocas palabras porque esperaba ver cual era el lenguaje de los periódicos. Hoy puede decirse que en todas partes la impresion ha sido desfavorable al general Boulanger.

La *Republique Francaise* dice: «Definitivamente ha quedado ser cierto que el oficial general que momentáneamente aun tiene el *inmerecido* honor de mandar en jefe el ejército frances, ha por dos veces

negado en público lo que le constaba ser verdad.» *La Liberté* consigna: «La falta de memoria del general Boulanger no es aquí lo único por lo cual se le puede recriminar...» En opinion de *El National* «Todo esto es de muy mal efecto, y se dice del jefe actual del ejército: Puede que sea un brillante oficial pero no es un gran carácter.»

Por su parte *Le Temps*, republicano como los anteriormente citados, confiesa que «no puede desconocerse que el efecto producido por la publicacion de las cartas del general Boulanger es muy triste para el ministro de la Guerra.»

El periódico que en este punto ha sido más gráfico es indudablemente, la *Gazette de France*; hé aquí lo que dice: dentro de algunos años, cuando la República habrá desaparecido y se preguntará al general Boulanger: ¿recordais la carta escrita á M. Limbourg en la cual deciais que hariais vuestro deber contra los monárquicos? el general contestará: «No he escrito semejante cosa, que no es de mi género, ni está en mi modo de pensar.»

No me acuerdo sino de las cartas dirigidas al señor duque de Aumale, de las cuales he confirmado la autenticidad en plena República por carta escrita á mi querido Limbourg.

Le decía, mi memoria es en esto muy precisa: Señor bendito será el día en que me llamareis á vuestro servicio.

Este día de gloria ha llegado, y pido mi puesto bajo el mando de ese jefe cuya valía he siempre apreciado. Mis cartas lo comprueban.

Ante todo el *deber* contra los *facciosos* y si los republicanos dan muestra de rebelarse, guardarse de Boulanger cuya adhesion al señor es inquebrantable.

Esto es lo que sucederá dentro de poco.

El ministro actual de la Guerra resalta perfectamente retratado.

M. Ranc ha estado asimismo implacable pero justísimo.

Los periódicos ingleses por su boca el *Daily Chronicle*, el *Globe* y del *Times* dicen que no hay un soldado en Francia que no se considere como herido en su amor propio por la presencia en el ministerio de un oficial que se ha hecho culpable de semejante *quid pro quo*, y que el general Boulanger no es sólo culpable de ingratitud sino del delito de mentira más grave aun.

De modo que la opinion general está conteste con lo que desde un principio dijeron los monárquicos.

Las elecciones dan lugar á que se diga por los mismos republicanos que la idea avanzada pierde terreno y así es: los conservadores han ganado algunos puestos, apesar de que los elementos republicanos se han mostrado muy poco escrupulosos en la escogitacion de medios para sacar triunfantes á sus candidatos.—Z.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 p^s exterior español 60 5/8. Despues 60,75.

Londres 7.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 p^s exterior español 60/12. Despues 60,56.

Paris 7.—El periódico *El Gaulois* desmiente que haya estallado una revolucion en Venezuela.

Dice que el general Guzman Blanco que se encuentra actualmente en Londres, se embarcará el jueves próximo con direccion á la Guaira.

Washington 7.—Se asegura que el presidente de Méjico, accediendo á los deseos del de los Estados Unidos ha firmado el indulto del periodista Cutting cuya prision dió lugar al incidente entre ambas Repúblicas.

Londres 7.—Se confirma que los unionistas han resuelto sostener la suspension de las Cámaras hasta Febrero.

En vista de esta, la oposicion renuncia á pedir una legislatura extraordinaria en otoño.

La aprobacion de los presupuestos no dará lugar á largos debates. Se cree por lo tanto que la actual

legislatura terminará en la segunda semana de Setiembre.

Washington 7.—El presidente de los Estados Unidos se ha negado á sancionar el proyecto de ley Marrison, relativo á la amortizacion de la deuda americana.

Paris 7.—Los republicanos esperan obtener ventaja en las segundas elecciones de consejeros generales que se verificarán mañana en los distritos donde resulte empate.

Al efecto las diferentes fracciones republicanas han resuelto coligarse y no votar mas que un solo candidato republicano en cada distrito.

Los monárquicos insisten en que hay otras cartas del general Boulanger al duque de Aumale, además de las tres que tanta algarada promovieron. Añaden que aquellas se publicarán oportunamente.

A pesar de los ataques de que está siendo objeto el ministro de la Guerra, es casi seguro que no presentará la dimision por lo ménos antes que las Cámaras reanuden sus tareas.

Los radicales dicen, que la dimision del general Boulanger equivaldría á una victoria de los monárquicos, y por lo tanto hay que evitarla.

La prensa intransigente ha emprendido una Campaña de escándalo y difamacion contra la familia de Orleans, invadiendo con apasionados artículos el terreno de la vida privada.

Los bonapartistas por su parte, amenazan con hacer nuevas revelaciones sobre diferentes personajes de la situacion y exhibir autógrafos curiosos.

Nueva York 7.—El Fiscal que entiende en la causa del periodista Cutting, ha pedido al Tribunal que formule una censura contra el cónsul americano por su intervencion en dicho asunto.

Añade que dicha censura debe ser notificada á las autoridades federales á fin de que estas soliciten la separacion del Cónsul.

GACETILLA LOCAL.

El *Boletín oficial* de ayer publicó los dos reales decretos que siguen:

«En nombre de mi Augusto Hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

Vengo en nombrar Director general de Administración y Sanidad militar al Teniente General D. Valeriano Weyler y Nicolau, que en la actualidad desempeña el cargo de Capitan general de las Islas Baleares.

Dado en San Ildefonso á dos de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis.—María Cristina.—El Ministro de la Guerra, Joaquín Jovellar.

En nombre de mi Augusto Hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

Vengo en nombrar Capitan general de las Islas Baleares al Teniente General D. Luis Fernández Golfín.

Dado en San Ildefonso á dos de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis.—María Cristina.—El Ministro de la Guerra, Joaquín Jovellar.»

Algunas personas vecinas de Alaró se quejan con sobrado motivo del retardo con que allí se reparte la correspondencia, lo cual ocasiona grandes perjuicios á muchas familias, ya en sus relaciones comerciales, ya en sus asuntos particulares.

Se nos ha referido que ayer una mujer recibió una carta que se le había dirigido por el correo del lunes, en la que se le ordenaba pasase á Palma en el tren de la misma tarde. En vista de esto y temerosa aquella mujer de que ocurriese alguna novedad en su familia, se fué inmediatamente á la estacion del Ferro-carril por si alcanzaba la salida del tren de la mañana, pero ya era tarde.

Entonces la ansia aumenta en el corazon de aquella buena mujer, y sin reparar en los abrasadores rayos del sol resolvió emprender la marcha á pié con la rapidez que la zozobra le exigía. Por el camino encontró á un carreton en el que iban dos personas, á quienes llamó la atencion su andar apresurado, é interrogada por ellos les refirió lo que le había sucedido y la hicieron subir al carruaje, pues iban cerca el *Pont d'Inca*. Apresuraron el trote de la caballería, y cuando ya se encontraban á corta distancia del mencionado punto, la caballería tuvo la fatalidad de tropezar y cayó muerta, sin ocasionar á los viajeros otro percance que el consiguiente susto. La mujer siguió á pié llegando á Palma cerca las doce completamente fatigada, y es de temer le suceda algun accidente.

Para evitar estas desagradables molestias y los perjuicios que pueda ocasionar á las relaciones comerciales del pueblo de Alaró, se hace indispensable que la correspondencia se reparta á las pocas horas de su llegada. Recomendamos este asunto á quien compete poner el debido correctivo para el mejor servicio de tan importante ramo.

El venerable y virtuoso señor Obispo de Zamora, ha dirigido á sus amados diocesanos una circular, participándoles la grata nueva de que en el antiguo convento de PP. Capuchinos de la ciudad de Toro, cedido generosamente por el Prelado, se van á establecer los hijos de la religion celestial de María, los PP. Mercenarios Descalzos, destinados á la heroica empresa de redimir cautivos.

El dignísimo y celoso Pastor se congratula de este feliz suceso, del cual espera conseguir beneficios y fructíferos resultados, para bien de la Iglesia y salvacion de las almas.

El día 15 del presente mes termina el período de la veda de la caza. Con este motivo el Sr. Gobernador ha encargado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia que lo recuerden á los vecinos de sus respectivos distritos, y encarece á la Guardia civil, por ser la principalmente encargada del cumplimiento de este servicio, tenga presente que las aves consideradas insectívoras no pueden cazarse en ningun tiempo, como tampoco las perdices con reclamo, y que la caza con huron está prohibida.

Antea, er falleció en esta ciudad la Srita. D.^a María Margarita Garau y Montaner, hija del que fué, por espacio de muchos años, primer oficial de la Diputacion D. Miguel Garau.

Hoy en la Real Capilla de Palacio se han celebrado exéquias en sufragio del alma de la finada.

En el vapor de ayer tarde salió para Lourdes, con su señora y un hijo, el distinguido médico-cirujano D. Santiago Villalonga.

Les deseamos feliz viaje.

En el mismo vapor tambien se marcharon para su nuevo destino varios oficiales del regimiento de caballería cazadores de Mallorca.

A las primeras horas de la tarde de ayer fondé en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el cañonero de guerra *Pilar*, que, segun dijimos, ha de sustituir al *Alsedo*, mientras se le harán varias reparaciones en Cartagena.

El cañonero *Pilar* es enteramente igual al *Alsedo*, de un cañon y lleva 45 plazas; trajo seis pasajeros.

Su comandante es el Sr. D. Pedro Guarro.

Ayer tarde fué conducida á la casa de Socorro del Ayuntamiento una jóven de unos diez y seis años de edad, que, con una maquinilla de pelar almendron, se ocasionó una herida en el dedo mayor de la mano derecha.

Fuó curada por el médico municipal D. Gabriel Oliver y Mulet.

Anoche á cosa de las ocho, cuando los dueños de una casa de la calle de los Desamparados se retiraban, encontraron la puerta de la casa abierta con fractura, faltando, de dentro una cómoda, dos trozos de cadena de oro, dos pares de pendientes, tres sortijas y unos siete duros en metálico.

Los autores del robo no han sido aun descubiertos.

Toca ya á su fin el adoquinado de madera de una parte del piso del Borne.

Lo mismo puede decirse de la nueva acéquia que ha de conducir al mar las aguas súcias.

Anoche terminó la fiesta del Molinar de Levante, la cual ha sido una de las que más han llamado la atencion de este verano.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de San Juan.

Ayer fondearon en este puerto el cañonero de guerra *Pilar*, comandante D. Pedro Guarro, procedente de Barcelona, con 45 plazas, 6 pasajeros y su equipo; y la polacra goleta *Cronómetro*, capitan don Jaime Mulet, de Vigo, con 1 pasajero y azúcar.

Se despacharon el vapor *Mallorca*, capitan don José Font, para Barcelona, con la correspondencia, 77 pasajeros y carga; y el pailebot *Paquito*, patron D. Juan Berga, para Ibiza, con obra de barro.

Por el gobierno de provincia se han dado los órdenes oportunas para que se proceda á la busca y captura de Lucas Cladera y Perelló, soldado desertor del regimiento de Asia.

Los tres ciclones que últimamente han afligido á los cosecheros y labradores cubanos, fueron con antelacion previstos y anunciados por el *Obsertorio del Real colegio de Belen*, de los Padres de la compañía de Jesus, de cuya direccion está encargado el Rdo. Padre B. Viñez, que es una notabilidad en conocimientos meteorológicos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo 15, señalado para una corrida de toros en esta, además de los trenes ordinarios se verificarán los siguientes:

De La-Puebla á Palma, á las 12 mañana.

De Palma á Manacor y La-Puebla, á las 8'30 noche.

NOTA.—Este día se suprime el tren mixto ordinario que sale de Palma á las 4'30, y el que sale de La-Puebla á las 2'30 tarde.

Palma 9 de Agosto de 1886.—El Director general, Guillermo Morágués.

EMPRESA DE LA FABRICA DE SAL DE IBIZA.

Por disposicion de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, se convoca á los accionistas de la misma á Junta General ordinaria para el día 29 de este mes, á las 11 de la mañana, en la oficina Administración, calle Palacio, número 67, al objeto de dar cumplimiento al artículo 15 de los Estatutos, y acordar sobre la reforma de alguno de sus artículos.

Las papeletas de asistencia se facilitarán en la Secretaría, hasta 24 horas antes de la señalada para la celebracion de la junta, mediante entrega de las acciones.

Las autorizaciones para representar á otro accionista deben ser comunicadas á la Sociedad una hora por lo ménos, antes de la junta.

Palma 10 Agosto 1886.—El Vice-Presidente, Elviro Sans.—P. A. de la J. de G.—José Vaquer, Secretario. 1-3

MAZZANTINI.

Paso-doble toreros para piano con retrato en la portada y dedicado al célebre matador de toros Luis Mazzantini; por F. Gimenez.

Magníficos retratos-fotografías del citado diestro Mazzantini á 4 y 6 reales uno.

Biblioteca Musical

DE

RICARDO CORTÉS

5, Jovellanos 5, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 9'40 m.

Ha llegado á San Sebastian la reina Isabel.

El Liberal afirma que el Sr. Camacho cuenta con simpatías en el país, quien las niega al Sr. Sagasta.

Madrid 10, á las 9'45 m.

El Imparcial cree que se ha dominado la cuestion de orden público en sentido liberal, y dice que los conservadores confían con el Sr. Cánovas sabiendo como piensa, y que los liberales desconfían del Sr. Sagasta por su indolencia.

Madrid 10, á las 10 m.

Ayer ocurrieron nuevos tumultos en Belfort causando las tropas muchas víctimas. Fueron recojidos en la calle 11 muertos y 12 heridos.

Madrid 10, á las 7'30 t.

El Sr. Gamazo salió para Canterets. Cartas de personajes políticos en la Granja afirman que la salida del señor Camacho no ha quebrantado en nada al Sr. Sagasta, quien cuenta con la omnimoda confianza de la Corona.

Madrid 10, á las 9'45 n.

En la Cárcel las mujeres han promovido un escándalo con motivo de haber sido herida una detenida, ignorándose quien la hirió.

Se ha desprendido parte de terreno del monte Peñuelas de Tudela, causando tres muertos y cuatro heridos.

Madrid 10, á las 10 n.

Se considera realizada la alianza entre Austria y Alemania.

Desmiéntese el viaje de Gladstone á Irlanda.

Témese que se reproduzcan los desórdenes en Belfort.